

El Departament d'Ensenyament estudia poner dos nuevas líneas de 25 plazas y ampliar la ratio de las aulas existentes

Los padres denuncian la falta de 77 plazas en P-3

JAUME RIBELL

La carta que encabeza nuestra sección de 'El lector opina' ilustra perfectamente el estado de opinión y el malestar de numerosas familias de Granollers que se encuentran ante una situación inesperada: no hay plazas escolares de P-3 para sus hijos. Por primera vez en muchos años, la oferta escolar es inferior a la demanda. Las cifras exactas no las tenemos. El pasado jueves esta Revista estuvo intentando obtener esa cifra sin éxito. La respuesta que se nos dio desde el propio Ayuntamiento era que "ese dato no se tenía". Pese a ello la concejal Pietat Sanjuan ha querido tranquilizar los ánimos de estas familias diciendo que "ningún niño se quedará sin escuela". Es evidente que no puede ser de otra manera: la enseñanza obligatoria, como el mismo nombre indica, 'obliga' a la Administración a darla.

Sin embargo, hablando con algunos de los padres afectados, hemos podido saber que son 77 los niños que no tienen plaza escolar asignada (ver despiece). Tras asignar plaza a los que tenían prioridades (por ser familia numerosa, por tener hermanos en el mismo centro, o por sufrir algún tipo de enfermedad crónica o discapacidad), el resto pasaron a sorteo. "Ahí entramos todos los que teníamos 30 puntos", explica un padre. Es decir, los que no tenían otra prioridad que estar empadronados en Granollers. Al ser Granollers zona única, el pasado viernes se procedió al sorteo de plazas, y 77 de esos padres vieron como no podían entrar en ninguno de los siete centros que habían puesto entre sus preferencias.

Por ello, la regiduría d'Ensenyament se ha puesto rápidamente en conversaciones con el Departament d'Educació de la Generalitat para solucionar la cuestión. Y como dicen los padres, "estamos a la expectativa". Igualmente, des-



Xavier Solanas

Primer día del actual curso 2004-05: el reencuentro con los compañeros tras el verano.

de del Ayuntamiento se niegan a dar cualquier información hasta que el Departamento no les confirme alguna solución. Una solución que se baraja que podría ser poner dos nuevas líneas de P-3 (cada una de 25 alumnos), que se ubicarían en barracones. Los centros están por decidir también, aunque se habla del Ferrer i Guàrdia y del Granularius. Así se podría dar cabida a 50 de esos

alumnos sin plaza, y los 27 restantes serían recolocados en las pocas plazas libres que quedan en algunos de los centros (ver despiece).

Por otro lado, otra posible solución que se plantea es aprovechar al máximo el aumento de ratio que permite la ley: según ésta, las clases nunca deben superar las 25 plazas, pero se puede realizar un aumento del 10% en situaciones extraordinarias.

Los centros afectados

Las 77 preinscripciones que se han quedado sin plazas de P-3 afectan a cuatro centros. Concretamente, 29 en las Escuelas Pías, 27 en el Salvador Llobet, 12 en el Salvador Espriu y 9 en el Cervetò, cifras que hacen referencia a opciones puestas en primera preferencia. Sin embargo, quedan aún algunas plazas libres en el Pereantón, l'Estel, Pau Vila, Fàtima, Ponent y en el Granularius. Ocurre que ninguna de estas familias ha solicitado en sus siete opciones de elección ir a ninguno de los centros que tienen plazas libres. Y tal y como dice una madre afectada, "el Granularius, por ejemplo, está bastante bien. Por eso, las siete plazas que aún tiene libres seguro que se llenarán. Pero los que tenemos el número más bajo, no tendremos elección". Por ello añade que "el Ayuntamiento dice que plaza no me faltará: evidentemente que no, faltaría más. Pero me parece absurdo que el proceso funcione así: esto es una lotería. ¿Dónde queda mi derecho a elegir el centro donde quiero que vaya mi hija?", se pregunta.

QUEJAS

Los padres se plantean hacer una concentración ante el Ayuntamiento para quejarse

DENUNCIAS

Los afectados denuncian la mala planificación y la existencia de trampas en las preinscripciones

Un 10% que son 2,5 plazas por clase, es decir, que en la práctica se quedarían en dos. Si contamos con que la mayor parte de centros tienen dos líneas de P-3, estaríamos hablando de un aumento de cuatro plazas más por centro. Si el Departament da luz verde a esta medida, posiblemente sólo se añadiría una nueva línea de P-3. Sea como sea, los padres aseguran estar "muy enfadados, porque se ha llevado todo muy mal". De hecho, una madre asegura que "estamos pensando en movilizarnos, en ir a la Generalitat a quejarnos o bien hacer una concentración delante del Ayuntamiento. Pero claro, a todos nos falta tiempo, aunque esa sería la manera de que nos hicieran caso". Y es que aseguran que desde el Ayuntamiento no se atienden sus demandas: "Se limitan a repetir lo de que plaza no nos va a faltar. Pero es que no queremos llevar a nuestros hijos a centros a donde no deseamos llevarlos. Que lleven ellos allí a los suyos", se queja. Además, denuncian las posibles trampas que siempre existen en estos procesos, y una madre asegura que "en el Ayuntamiento me llegaron a decir que hacer trampa es amoroso, pero no ilegal". Y añade que los padres están "muy quemados. Porque no sabemos qué podemos hacer".

Para el curso 2005-06 se han preinscrito un total de 698 niños/as para comenzar la enseñanza infantil y otros 655 alumnos están cursando actualmente el 6º curso de primaria por lo que el próximo año cursarán el primer curso de la Secundaria, donde ya se añadieron dos nuevas líneas en el IES Carles Vallbona para poder ofertar 720 plazas y que no ocurriera lo que precisamente está ocurriendo con las plazas de P-3.